

## OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

# NOTA DE PRENSA N° 57

*14 de marzo de 2023*



Vocero de Con Filo adoctrina y miente sobre la realidad de Cuba en espacio académico villaclareño

Fecha de lanzamiento: 14 de marzo de 2023

Michel Torres Corona, vocero oficialista del programa Con Filo, llegó hasta la Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas, para realizar un intercambio con estudiantes del centro.

Fueron pocos los jóvenes que asistieron al encuentro, que estuvo permeado de directivos de la casa de altos estudios. Pese a la propaganda oficial, el despliegue de asientos y la promesa del posterior concierto de La Trovuntivitis y Caña Santa, la mayor parte de los asientos permanecieron vacíos durante la intervención de Corona.

El Portal del Ciudadano de Villa Clara anunció con bombos y platillos la llegada de algunos miembros del equipo de Con Filo, quienes realizarían en la central provincia una de las peñas de La Pupila Afilada.

“Ya están en la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas - UCLV parte de los equipos de Con Filo y La Pupila Asombrada. Tienen #LaPupilaAfilada hoy por acá”, reseñó el sitio oficial en Facebook .

De acuerdo con un video difundido por el medio independiente ADN Cuba, el presentador intentó intercambiar con los pocos asistentes, e incluso parecer cercano y divertido, pero solo algunos quisieron interactuar con él.

Según el conductor, la peña de Con Filo “es un oasis de libertad” donde las personas opinan libremente sobre el programa, por eso propician la dinámica de micrófono abierto.

Una vez más, Torres Corona aprovechó para intentar sembrar la idea de una gran campaña de manipulación mediática contra el Gobierno de Cuba. “El 11 de julio, por primera vez, esa violencia, esa agresividad, esa toxicidad que parecía ser exclusiva de las redes sociales se filtró en las calles cubanas. Ese es el objetivo. Por mucho que ellos sean los dueños de las redes, puedan modificar los algoritmos, posicionar matices de opinión, la batalla no se gana en las redes, se gana en las calles. Ellos tienen que intentar que todo eso que logran hacer desde el plano discursivo mueva a la gente a la calle. Eso es lo que está detrás de las campañas de descrédito”, señaló .

Agregó que el papel del programa que presenta no es “decirle a la gente lo que tiene que pensar”, sino proveer una alternativa a la información “manipulada” del enemigo.

Torres Corona parece olvidar que desde Con Filo, lejos de dar otras aristas, se destruye moralmente a quienes piensan diferente a lo establecido en la Isla. Escudados en la necesidad de “protegerse de los ataques constantes del enemigo”, se tergiversa y desinforma a la población cubana.

“Queremos un ciudadano que no obedezca ciegamente, un ciudadano que no acate dócilmente, robóticamente una orientación, sino una persona que pueda pensar por su propia cabeza”, aseguró, soslayando las duras repercusiones que esto ha traído para una buena parte de los cubanos, víctimas de la represión, el hostigamiento y la defenestración por motivos políticos.

En definitiva, Michel Torres Corona aspira a que, en un país donde los canales gubernamentales son bastante estrechos y la incapacidad de los dirigentes está probada, los cubanos no acudan a las redes sociales –único elemento de denuncia a su alcance– para llamar la atención de sus problemas, sino que, calladitos, sigan confiando en un Estado que ha sido ineficiente desde sus inicios.

Era sabido que el discurso de Corona y su equipo estaría lleno de manipulaciones. Sin embargo, el centro villaclareño les abrió las puertas, dejando clara aquella premisa de que “la universidad es para los revolucionarios”.

Esto no es una novedad si tenemos en cuenta el hecho de que la casa de altos estudios en la región central expulsó por motivos políticos a la estudiante de periodismo Karla Pérez , quien actualmente reside en Costa Rica luego de que las autoridades cubanas le impidieran ingresar a la Isla. Separada de la educación superior en 2017 por pertenecer a un movimiento opositor, la joven recibió una beca en San José, financiada por el periódico El Mundo.

En 2021, cuando se disponía a abordar el avión que la devolvería a Cuba luego de una escala en Panamá, fue informada de que no podría entrar al país. Al respecto, la vocera del Ministerio de Relaciones Exteriores, Yaira Morales, aseguró que se trataba de un “instrumento desestabilizador” y por ende podía ser desterrada.

“No es la primera vez que es utilizada para acciones fuera de la ley y desestabilizadoras contra Cuba. Ahora sencillamente pretenden instalarla en función de propósitos subversivos. En Cuba existen, como en todos los países, leyes migratorias. Tenemos el mismo derecho que cualquier otro país a defendernos”, declaró frente a un grupo de periodistas independientes .

El caso de Karla María Pérez no es único en su tipo. La Universidad Marta Abreu se posiciona como la segunda en el país con más violaciones a la libertad académica, con poco menos de 30 incidentes registrados hasta la fecha.

Por tal motivo, el Observatorio de Libertad Académica condena el uso de un espacio que debería ser dado a la pluralidad de pensamientos, como tribuna de la desinformación y la más burda manipulación política.

---

#### **Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-57.html>